

## NANDO DE COLO ET DE CHARLES KAHUDI

BASKET ÉQUIPE DE FRANCE HOMMES

## Orphelins de De Colo

Le forfait de l'arrière Nando De Colo renforce les incertitudes de l'équipe de France à douze jours du coup d'envoi de la Coupe du monde, en Espagne.

ANTIBES –  
DE NOTRE ENVOYÉ SPÉCIAL

UN GROS BANDAGE blanc lui enserrait l'avant-bras gauche. Nando De Colo s'est présenté, hier soir, peu avant la rencontre contre l'Australie, devant la presse pour évoquer le choc qui lui a causé une fracture du quatrième métacarpien de la main gauche et qui va le priver de la Coupe du monde (30 août-14 septembre). Un nouveau forfait qui place l'équipe de France, déjà privée de Tony Parker, Alexis Aïñça, Kevin Séraphin notamment, dans une situation de plus en plus périlleuse, malgré une prestation en hausse, hier, contre l'Australie (défaite 74-76).

## SA BLESSURE

Tout s'est joué sur un anodin rebond défensif, samedi soir. Nando De Colo est au combat, face à l'Ukraine, à l'entame de la deuxième mi-temps du match perdu par les Bleus (56-63). « Je ne l'ai même pas senti sur le moment. J'ai eu le temps de prendre un tir à 3 points. Puis sur le temps mort qui suit, j'ai senti comme des fourmis dans la main. » De Colo quitte le terrain, tâte sa main, sent que quelque chose bouge. « J'ai tout de suite su que c'était grave, relate-t-il. C'est un gros coup dur de devoir quitter la sélection ainsi. Chaque été, j'essaie d'être prêt. Ce maillot me tient à cœur. »

De Colo devait décoller très tôt pour Paris ce matin pour commencer la tournée des spécialistes et établir le protocole de soins qu'il devra suivre pour se rétablir. Une opération est une possibilité, même si la radio n'a pas décelé de

déplacement. Son indisponibilité est estimée entre quatre et six semaines.

## DE COLO, UN PILIER

À douze jours du coup d'envoi du Mondial, le forfait de De Colo renforce les incertitudes autour d'une équipe qui n'en manquait déjà pas. Dans l'ombre du patron TP, De Colo était un rouage essentiel des succès récents de l'équipe de France, médaillée d'argent en 2011 à l'Euro, puis championne d'Europe en septembre dernier en Slovaquie. Le Nordiste, depuis sa première cape le 31 juillet 2008 (il avait vingt et un ans), a toujours été présent en sélection, ne manquant qu'un match, contre la République tchèque, le 16 août 2008 et pas un seul depuis que Vincent Collet a pris les rênes de l'équipe de France. « Je tiens à lui rendre hommage, disait le sélectionneur. En équipe nationale, on parle souvent des absents. Lui, il incarne ce dévouement, cette continuité et cet attachement au maillot que nous défendons. Cela doit être souligné. »

QUI POUR  
LE REMPLACER ?

En l'absence de Tony Parker, Nando De Colo portait sur ses épaules beaucoup de responsabilités dans la création. « Il était l'un de ceux qui pouvaient compenser », explique Collet, qui n'a pas déterminé le profil de son remplaçant pour l'instant. Celui-ci devrait être désigné sous 72 heures. « Le talent de Nando est si atypique. Le remplacer n'est pas possible, à moins de redonner un maillot à Antoine Rigaudeau,



ANTIBES, AZUR ARENA, HIER. – Nando De Colo va passer des examens pour déterminer la nature de sa blessure à la main gauche contractée samedi contre l'Ukraine. Photo Philippe Montigny/L'Équipe

souriait Boris Diaw, le capitaine des Bleus. Cela passera par plus de travail de chacun et un effort collectif. »

Les candidats ? Charles Kahudi, dernier joueur écarté du groupe, après le tournoi de Pau, pourrait être rappelé, si Collet accepte de prendre le risque de partir en Espagne avec uniquement deux meneurs purs (Diot et Heurtel).

Fabien Causeur, l'arrière de Vitoria, où il évolue avec Thomas Heurtel, présente le même profil polyvalent (meneur, arrière) que De Colo, tout comme Rodrigue Beaubois, talent hors norme du basket français. Champion NBA avec Dallas en 2011, le Manceau a raté tous ses rendez-vous avec la sélection (0 cape), stoppé par les blessures. Il est aujourd'hui en

forme, même si son manque de compétition pose question. Si le sélectionneur veut rappeler un pur meneur de jeu, il pourra se tourner vers le meneur du Paris-Levallois Andrew Albicy, ou le Limougeaud Leo Westermann – hypothèse peu probable, le joueur revenant d'une rupture des ligaments croisés.

YANN OHNONA

## Parker, le dossier est « clos »

LE FORFAIT de Nando De Colo a fait resurgir le fantôme. Tony Parker peut-il sortir de sa retraite pour rejoindre le groupe France et disputer avec lui le premier Mondial de sa carrière ? Peut-il, comme il l'avait fait en 2008, pour de périlleuses qualifications européennes, revenir ? « Le dossier est clos », a balayé le DTN Patrick Beasley, hier, peu avant le match

contre l'Australie. « Notre position est la même depuis des mois et elle n'a pas changé. S'il avait été éliminé tôt en play-offs et qu'il avait émis le souhait de venir, on aurait pu l'envisager. Mais là, il est préférable qu'il se repose cet été. Et de toute façon, il est très occupé ! », a ajouté le directeur des équipes de France, précisant que le staff n'avait même pas en-

visagé d'appeler le joueur. Parker, papa depuis peu, fraîchement remarié, a prévu son voyage de noces fin août et a de nombreuses obligations marketing, notamment en Chine, avec Tissot et Renault. L'entourage du joueur a confirmé hier qu'il était impossible de voir cet été le meneur des Spurs aux quatre titres NBA rejoindre les Bleus. Y. O.

111

NANDO DE COLO  
RESTAIT  
SUR 111 MATCHES  
DE SUITEjoués avec les Bleus pour  
112 sélections. Et aucun  
manqué depuis six ans  
jour pour jour.

9,1

LE FRANÇAIS  
ÉTAIT LE 3<sup>e</sup>  
MARQUEUR  
DES BLEUSà la moyenne (9,1 points)  
depuis 2008, derrière  
deux joueurs de NBA,  
Tony Parker et Nicolas  
Batum.LE PROGRAMME  
DES BLEUS

21 AU 24 AOÛT

Stage et tournoi à Strasbourg

23 AOÛT

20 : 30

France - Finlande

24 AOÛT

19 : 00

France - Australie

30 AOÛT - 14 SEPTEMBRE

Coupe du monde en Espagne.

# Kahudi est repêché

**VINCENT** Collet n'a pas cherché midi à quatorze heures. Une fois évacué le tournoi d'Antibes, achevé par une deuxième défaite d'affilée (74-76) face à l'Australie, après l'échec subi la veille face à l'Ukraine (56-63), l'entraîneur de l'équipe de France a décidé hier de rappeler l'ailier Charles Kahudi afin de compléter le groupe qui disputera la Coupe du monde (30 août-14 septembre en Espagne), suite au forfait de l'arrière Nando De Colo, victime samedi d'une fracture du quatrième métacarpien (main gauche).

Initialement en concurrence avec Edwin Jackson, Kahudi (51 sélections), champion d'Europe 2013, avait été le dernier

écarté la semaine précédente à l'issue du tournoi de Pau. « 2010, 2012, 2014, décidément en équipe de France, les années paires ne me réussissent pas ! LOL », avait réagi le Manceau, qui ne fut pas retenu pour le Mondial 2010 ni les JO 2012, à l'annonce de la décision de Vincent Collet.

Finalement, sa connaissance du groupe et ses qualités physi-

ques et défensives ont convaincu l'entraîneur de le repêcher. Et donc de ne pas remplacer poste pour poste De Colo, un arrière polyvalent capable de mener le jeu. L'arrière d'Orlando, Evan Fournier, pourrait donc être amené de temps à autre à suppléer Antoine Diot et Thomas Heurtel au poste de meneur, qui ne compte que deux spécialistes.

Au repos trois jours, l'équipe de France se réunira jeudi à Strasbourg avant l'ultime tournoi de préparation et les deux derniers galops face à la Finlande et à l'Australie.

Ar. L.

## LE GROUPE DES DOUZE

**MENEURS (2)** : A. Diot (1,90 m, 25 ans), T. Heurtel (1,90 m, 25 ans).

**EXTÉRIEURS (5)** : E. Jackson (1,88 m, 24 ans), N. Batum (2,03 m, 26 ans), M. Gelabale (2 m, 31 ans), C. Kahudi (1,99 m, 28 ans), E. Fournier (1,99 m, 21 ans).

**INTÉRIEURS (5)** : B. Diaw (2,03 m, 32 ans), R. Gobert (2,13 m, 22 ans), J. Lauvergne (2,09 m, 22 ans), I. Mahinmi (2,11 m, 27 ans) ; F. Piétrus (2,01 m, 33 ans).

## LE PROGRAMME DES BLEUS

**21 AU 24 AOÛT**

Stage et tournoi à Strasbourg

**23 AOÛT**

**20 : 30**

France - Finlande.

**24 AOÛT**

**19 : 00**

France - Australie.

**30 AOÛT - 14 SEPTEMBRE**

Coupe du monde en Espagne.

L'Équipe – Lundi 18 août 2014